## "KonTour" – Kinderrechte on Tour

Der Kinderschutzbund Kreisverband Neckar-Odenwald-Kreis e. V.

## Weitere Informationen:

https://www.kinderschutzbund-nok.de/





Projektbeschreibung:

Mit dem Projekt "Kinderrechte on Tour" möchte der Kinderschutzbund Kreisverband Neckar-Odenwald-Kreis Eltern, Kinder, Jugendliche und Fachkräfte über Workshops in Kindergärten, Grund- und weiterführenden Schulen und über Elternabende mit den Kinderrechten vertraut machen.

Nach der Auftaktveranstaltung zur Einweihung des "Platzes der Kinderrechte" in Mosbach im September 2020 werden im Lauf der Projektjahre 2021 und 2022 im Wechsel mehrere Gemeinden und Kommunen zum "Hotspot" der Kinderrechte. Dafür wird eine mobile Litfaßsäule im Ort für jeweils drei Monate mit Postern, Aussagen und Wünschen der Kinder und Jugendlichen zum Thema Kinderrechte bestückt. Bei einer Abschlussveranstaltung werden den verantwortlichen Trägern die Ergebnisse überreicht. Diese könnten Teil der weiteren politischen und sonstigen Aktivitäten werden.

Ziel des Projektes ist, der "Stimme" der Kinder ein stärkeres Gewicht zu geben: Die teilnehmenden Gemeinden und Institutionen erhalten einen weitergehenden Einblick in die Gedanken- und Gefühlswelt von Kindern und Jugendlichen, diese wiederum erfahren eine stärkere Akzeptanz und werden frühzeitig in die Gesellschaft integriert.

## Projekterfolge:

- Start des Projektes "KonTour" im Mai 2021 in Buchen. Hierzu wurde eine selbstgebaute Litfaßsäule im Rathaus aufgebaut und im Laufe der nächsten Wochen mit den Werken und Wünschen der Kinder geschmückt.
- Zeitgleich fanden Online- Veranstaltungen für Erzieherinnen und Erzieher und Eltern zum Thema Kinderrechte im Erziehungsalltag statt.
- Im Mai 2021 wurden in zwei Jugendwohngruppen der Johannes-Diakonie Workshops zum Thema Kinder- und Jugendrechte durchgeführt. Gemeinsam mit den Referentinnen Miriam Dimmig-Leitheim und Anette Weigler wurden die Jugendrechte besprochen und anschließend in einer Diskussion überlegt, wie diese vor Ort umgesetzt werden und was noch verbessert werden könnte. Die Ergebnisse der Workshops wurden auf Karten dokumentiert und sortiert. Am Abschluss nahm auch Frau Schneidewind-Hartnagel (MdB), die Vorsitzen-

www.gemeinsamschaffen.de – Stand: November 2023

- de der Kinderkommission im Bundestag, teil. Die Ergebnisse des Workshops wurden gegenseitig vorgestellt und auf die Litfaßsäule gepinnt.
- Ein Highlight im Projekt war der Besuch von Minister Peter Hauk MdL am 29. Juli 2021, der sich ein Bild vom Projekt machen konnte.
- Die Kinder und Erzieherinnen und Erzieher konnten hier erste Ergebnisse ihrer Arbeit präsentieren. Ein Theaterstück, eigens gedichtete Lieder und viele Kunstwerke zeigten den Anwesenden, dass sich kritisch mit den Kinderrechten auseinandergesetzt wurde.

## Eindrücke aus dem Projekt "KonTour - Kinderrechte on Tour"











